

José Blanes: "La fiesta de Moros y Cristianos es un modo de vida"

05/06/2019



El eldense José Blanes, festero y Musulmán de corazón, demostró anoche en su pregón desde lo alto del Castillo de Embajadas su amor incondicional por Elda y sus fiestas de Moros y Cristianos. Tuvo el privilegio de pregonar esta celebración en el 75 aniversario de las fiestas y contagió su pasión emocionando a muchas de las miles de personas que se congregaron en la Plaza de la Constitución y la calle Colón para escucharlo. El pregón fue muy aplaudido por los eldenses, quienes al acabar alababan las palabras de Blanes y destacaban que demostró un gran conocimiento de la fiesta.



El expresidente de la Junta Central, presentado por su hija, la festera y periodista **Pepa Blanes**, comenzó con

emoción contenida su discurso citando al eldense más ilustre, Emilio Castelar, quien escribió sobre su pasión por Elda. El pregonero, que es un gran conocedor de la fiesta, habló de sus recuerdos de infancia, pues aunque de niño no fue festero, sentía y disfrutaba de los actos. En 1968 desfiló por primera vez y desde entonces no ha fallado ni un solo año a la fiesta en honor a San Antón, un afecto que le inculcaron sus padres, quienes aunque no pertenecieron a ninguna comparsa, amaban las fiestas de Moros y Cristianos.

En estos 51 años ha pasado "por todos los cargos posibles" en su comparsa, los Moros Musulmanes y la Junta Central, "siempre guiado por mejorar y dignificar la fiesta y colocarla en el sitio que merece". En su discurso aseguró que la Fiesta "es un sentimiento que llevamos dentro de nuestro corazón, es también un modo de vida, en cierta manera, una vida de ilusión, de amor, de solidaridad, e igualmente de trabajo y dedicación por los demás en el caso de tantos directivos y colaboradores".



Habló de sus vivencias festeras como "cuando salgo el jueves por la tarde a calle vestido con mi traje de moro" y siente "un tremendo orgullo, un cosquilleo que recorre todo el cuerpo, transformado en otra persona, iluminado por la Gracia de la Fiesta". José Blanes deseó a los eldenses que disfruten al máximo de los próximos días y noches y les animó a "patentizar la solidaridad, el compañerismo y el amor en estas jornadas gloriosas que se celebran desde hace 75 años, ya sea en enero, en mayo o en junio."

Blanes hizo un recorrido por los actos, destacando el **Desfile infantil**, que tildó de "**la verdadera joya de la fiesta**, pues se ha conseguido inculcar a los niños la pasión que sienten los mayores"; las batallas de las

Embajadas, símbolo de cruce de civilizaciones en la Historia; o las Entradas "espectaculares, que no un espectáculo porque nuestra Fiesta dignifica nuestras raíces como pueblo ya que ante todo es un rito". Tuvo una mención especial para San Antón, como figura esencial que los festeros arropan en cada acto.

Para finalizar, Blanes sorprendió con un poema donde ensalzó a cada una de las nueve comparsas, y concluyó enviando un mensaje a los eldenses: "Sed felices, compartid ya la alegría, disfrutad con avidez de la música que embriaga vuestra alma y sentid la fiel camaradería que irradian los Moros y los Cristianos de Elda".



Camaradería musulmana

Previamente Blanes fue acompañado hasta la Casa de la Viuda de Rosas por su comparsa, los Moros Musulmanes, ya que sus cientos de festeros quisieron arroparle en este momento tan dulce. Ya en la Casa de la Viuda de Rosas, el presidente de la Junta Central de Comparsas, Pedro García, afirmó que la idea de que Blanes pregonara este año las fiestas surgió hace seis años "para reconocer su gran labor por la fiesta" y le entregó como obsequio un pequeño San Antón.

En el recorrido desde la sede de la Junta Central hasta la Plaza de la Constitución recibió el cariño de los festeros.

Hoy comienza oficialmente la fiesta con la **Entrada de bandas de música a las 20 horas**, se interpretará el pasodoble *Idella*, dirigido por Manuel Mondéjar Criado. A las 24 horas será el turno de la **Retreta**, desfile de las comparsas con su traje oficial, resaltando la formación de bloques.

https://www.youtube.com/watch?v=5y6jvCjnOb4&feature=youtu